
姻通讯员 桑林波

本报讯 新年伊始袁 欧冶链
金快马加鞭推进并购重组工作遥
近日袁 欧冶链金与湖北宜昌宜美
公司签订合资合作框架协议遥
依据协议袁 合资公司以湖北

宜昌市为中心袁 以宜昌宜美现有

业务为基础袁 打造集金属再生资
源回收尧检验尧仓储尧加工及配送
为一体的供应链体系袁 实现年度
经营规模超 300万吨袁 其中包括
废钢加工量 50万吨袁建设成为鄂
西南地区废钢铁加工贸易基地龙

头企业袁 引领区域金属再生资源
行业健康有序发展遥

欧冶链金签订
今年首个合资合作框架协议

姻通讯员 智 伟

本报讯 近日袁 宝武智维收
到一封来自日本 SPCO 株式会
社的感谢信袁 感谢公司旗下宝钢
机械厂在 JFE仓敷第七连铸机改
造项目中袁 在新冠疫情造成影响
的情况下袁依然诚心诚意尧全力以
赴袁在确保品质的同时袁于 2021
年 1月全部达成交货期目标遥

仓敷第七连铸机改造项目为

日本 SPCO承接的 EPC项目袁直
接用户方为 JFE 西日本制铁所
渊仓敷地区冤袁 该套连铸设备为目
前日本最大的板坯连铸线袁 连铸
板坯最大宽度 2100mm袁 最大厚

度 400mm遥宝钢机械厂承接了 16
台扇形段和弯曲段所有的辊子制

造以及附件遥
项目 2018 年 7 月进入初步

意向性洽谈袁2019 年 7 月最终
达成共识并签订合同袁同年 8月
正式启动袁 至 2021年 1月全部
产品送达日方 JFE用户现场袁历
经 17个月遥按期交付的 16件完
美的百吨级野工艺品冶袁得到用户
高度认可遥
国际化业务是宝钢机械厂

的重要业务支柱袁多年来一直同
SPCO尧西马克尧日本制铁尧达涅
利尧三岛光产等国际知名企业保
持技术交流和业务来往遥

宝武智维供货日本最大板坯连铸线

16件百吨级“工艺品”赢赞誉

《钢铁脊梁》摄制组到
中南钢铁、湛江钢铁前采

中国冶金报社党委书记尧 社长陈玉千袁
叶钢铁脊梁曳总导演刘娜及摄制项目组一行分
别到中南钢铁尧宝钢股份湛江钢铁进行前期
采访工作遥 据悉袁整个纪录片共分 6集袁每集
35分钟袁每集由 5至 6个主故事组成遥 拟分
别从争气钢/要命钢尧产业布局底气钢尧改革
创新勇气钢尧钢铁与美好生活硬气钢尧钢铁
软实力正气钢尧未来钢铁雄气钢等六个方面
展示中国钢铁百年沧桑遥

“上海多源固废协同处理和
能源化工程技术研究中心”立项

宝武环科联合同济大学尧上海市环境科
学研究院及上海济兴能源环保技术有限公

司申报的野上海多源固废协同处理和能源化
工程技术研究中心冶 经专家评审及网上公
示袁获批列入上海工程技术研究中心建设计
划遥 拟通过两年建设期袁开发具有自主知识
产权的成套技术及装备袁 形成系列技术规范
和标准袁 旨在对上海市乃至全国冶金炉窑协
同处置城市多源固废起到积极的推动作用遥

武钢集团与中国农业银行湖北省分行
签订全面战略合作协议

武钢集团与中国农业银行湖北省分行签

订全面战略合作协议遥根据协议袁省农行将结
合武钢集团未来五年发展战略规划与金融服

务需求袁积极统筹协调资源和服务能力袁为武
钢集团产业园区发展提供综合金融服务等遥

姻通讯员 隋 吾

本报讯 近日袁 宝武水务与
重庆钢铁通过视频连线方式举行

水处理系统尧 大气治理系统委托
管理协议签订仪式袁 至此宝武水
务基本实现中国宝武现有钢铁基

地水尧气治理业务的全覆盖遥
2020年袁 宝武水务按照 野标

准+琢冶的原则袁先后与宝钢股份尧
马钢股份等 11家钢铁基地签订
托管运营合同袁 基本实现集团内
废水处理业务应整尽整袁 部分基
地还整合了取水尧制水尧循环水尧
大气治理等业务袁 实现了人员的
平稳划转和业务的顺利交接袁初
步构建了野一总部多基地冶的战略
布局遥

集团公司资源环境产业发展

中心袁重庆钢铁尧宝武水务参加签
约仪式遥
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姻通讯员 昆 刚

本报讯 2月 20日袁 中南钢铁
管理调研团队赴昆钢管理调研启

动会召开袁标志着中国宝武支撑昆
钢的工作全面展开遥

启动会上袁昆钢介绍了昆钢控
股和武昆股份基本情况袁中南钢铁
管理创新部介绍了此次管理调研

和支撑工作计划遥
为快速推动支撑工作开展袁中

南钢铁成立了支撑工作领导小组袁
指定了支撑工作总代表袁设置了制
造提升尧营销采购等 7个小组袁全面
开展支撑工作遥 中南钢铁管理调研
团队将在昆钢开展为期一周的管

理调研袁并形成调研报告及支撑百
日计划遥 支撑工作组将于 2 月 26

日入驻昆钢全面开展支撑和管理体

系对接工作袁中南钢铁韶钢松山尧鄂
城钢铁尧重庆钢铁三大生产基地将
对应昆钢玉溪钢铁尧红河钢铁尧安宁
草铺三个生产基地袁通过野总代表负
责尧一基地包一基地冶的方式进行嵌
入式支撑服务袁并将于 6月 30日输
出野百日成果冶遥

中南钢铁表示袁此次管理调研
将主要围绕钢铁主业开展袁在了解
昆钢的基础上提出专业建议袁最终
确定下一步管理协同方案遥 希望各
方携手做好梳理工作袁本着实事求
是的精神找准问题曰携手精心策划
百日计划袁 全面开展体系化对标袁
迅速拿出快盈项目袁实现中南区域
的多方面协同曰携手创新提升袁形成
新的整合经验遥

昆钢表示要全力以赴配合好管

理调研及支撑工作曰主动找出差距尧
找准问题曰边发现问题边整改遥鄂钢
基地尧重钢基地尧韶钢基地代表分别
表达了中南钢铁三大生产基地对昆

钢的支持及对促进钢铁产业发展的

信心遥 集团公司钢铁业中心对此次
调研及支撑工作提出了相关要求遥

据悉袁中南钢铁管理调研团队
由中南钢铁尧 重庆钢铁尧 韶钢松
山尧 鄂城钢铁和集团公司钢铁业
中心相关领导及专家组成袁 调研
团队在启动会后立即分为钢铁制

造提升组尧营销采购组尧财务组尧
运营组尧人力资源组尧审计法务组
等小组与昆钢相关人员进行对接

和交流袁并将编制调研报告尧制定
支撑百日计划遥

中国宝武支撑昆钢工作全面展开
中南钢铁管理调研团队赴昆钢 推动野百日计划冶快速出台

姻记者 张 萍

本报讯 2月 19日袁 牛年新春的第二个工作
日袁中国宝武 2021年银企新春座谈会在宝武大厦
举行遥中国宝武党委书记尧董事长陈德荣袁总经理尧
党委副书记胡望明与建设银行尧工商银行尧中国银
行尧农业银行尧交通银行尧浦发银行尧招商银行等银
行的上海分行主要领导共谋发展遥 会议由中国宝
武党委常委尧总会计师兼董事会秘书朱永红主持遥

2020年袁 中国宝武与各银行在债券发行袁重
大资产并购及项目建设袁供应链融资尧区块链技术
及数字钱包等创新型结算模式应用袁 人民币跨境
结算袁银企扶贫共建等方面开展了深入合作袁充分
体现了中国宝武与各银行之间休戚与共尧 共建共
享的战略合作伙伴关系遥
会上袁集团公司战略规划部就中国宝武野十四

五冶 战略规划及 2021年度投资计划进行了介绍遥
宝钢股份尧中钢集团尧太钢集团尧昆钢控股尧欧冶云
商尧欧冶链金尧欧冶工业品进行了交流遥
各银行代表在座谈时认为袁亿吨宝武的实现不

仅是钢铁行业的大事袁也是中国人的骄傲袁更坚定
了银行服务支持中国宝武做大做强尧改革发展的决
心遥他们表示袁将进一步发挥特色和优势袁在助力中
国宝武发展壮大的同时袁实现自身的共赢发展遥
胡望明对各大银行在去年一年里给予中国宝

武的支持表示感谢遥他指出袁农历新年伊始共同探
讨银企合作是双方多年的传统遥 各大银行代表围
绕银企双方新的合作关系尧合作模式尧合作领域等
提出了很好的意见和建议袁 中国宝武各相关部门
将做好梳理尧策划遥 他希望袁在新的一年里能够加
大合作力度尧强化合作深度尧拓宽合作领域袁推动
合作迈上新台阶遥
陈德荣在讲话中指出袁2021年是野十四五冶开

局之年袁 也是全面建设社会主义现代化国家新征
程开启之年袁 对各行业提出新挑战的同时更孕育
巨大的发展机遇遥 中国钢铁工业为国民经济的发
展提供了强大的支撑遥 未来袁 随着成本的日益降
低尧应用领域的不断拓展以及野一带一路冶的深入
推进袁钢铁的使用量还将稳步上升袁钢铁行业还将
有大发展遥
陈德荣表示袁钢铁在制造尧使用过程中可以是

绿色低碳的袁可以百分百循环利用遥中国宝武提出
野高于标准尧优于城区尧融入城市冶的发展理念袁通
过互联网尧人工智能尧大数据尧物联网等技术改造
传统钢铁行业袁大力推动智慧制造遥中国宝武将不
遗余力推进绿色低碳发展袁 大力开发风光核等清
洁能源尧推进氢冶金等先进技术发展遥

陈德荣强调袁中国宝武将继续推进联合重组袁提升产业集中度袁大
力推进新材料尧生态圈建设尧国际化尧产业园区尧混改等方面的布局与发
展遥中国宝武有良好的资产质量和发展前景袁希望能够与各大银行进一
步深化合作袁实现多赢遥

集团公司产融业中心尧战略规划部尧财务部袁宝钢股份尧中钢集团尧
太钢集团尧昆钢控股尧欧冶云商尧欧冶链金尧欧冶工业品等相关负责人袁
各大银行上海分行的相关负责人参加座谈遥
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成为全球钢铁业引领者 共建高质量钢铁生态圈
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中国宝武钢铁集团有限公司主办 每周二、五出报

“亿吨宝武”发挥集聚效应
引领中国钢铁业

目前，中国宝武已覆盖板、卷、管、

棒、线、型等全品类钢铁产品。2020年
中国宝武粗钢产量达到 1.15亿吨，实

现“亿吨宝武”的历史性跨越。

记者院2020年中国宝武的产量首
次突破 1亿吨袁 这样一个数字意味着
什么钥

陈德荣院 我们成为全球最大的钢
铁企业袁实现了规模的引领袁对中国的
钢铁行业来说袁 我认为还是比较有意
义的遥因为过去多年袁中国已经占了全
球钢铁产量的一半以上袁 但最大的钢
铁企业不是中国的袁 我觉得跟中国在
全球钢铁行业的地位不相称袁 这么大
的行业必须要有相应的几家龙头企业

来引领遥 但是野十三五冶期间袁我们头
10 家企业的整个市场份额只有
36.7%袁所以中国钢铁业的产业集中度
远远不够袁 中国宝武率先达到这样的
规模水平袁 对整个行业来说可以起引
领示范作用遥

记者院实际上 1996年袁那时候全
国的钢铁产量才只有 1亿吨袁 到现在
一家企业的产量就能超过 1亿吨袁这

中间的变化证明了中国钢铁行业近几

年发生了很大转变遥
陈德荣院 首先是中国经济的高速

发展袁而高速发展的经济袁特别是中国
投资拉动基础设施建设袁 都需要钢铁
作为一个强大的支撑遥 所以中国的经
济高速发展带来强劲的需求遥 再加上
这个行业本身是因为有像宝钢这样的

企业袁以及 20多年来民营钢铁企业的
崛起袁推动了钢铁工业的大规模发展袁
从而实现了跟国民经济的一个非常好

的互动遥
记者院在过去的 2020年袁实际上疫

情对于不同行业都带来了一定的冲击袁
对于我们钢铁行业来说袁带来了哪些影
响和变化钥 我们有哪些应对和调整钥

陈德荣院我觉得新冠肺炎疫情袁对
我们整个钢铁工业影响还是比较大

的遥 社会的市场消费减少了袁 对钢铁
工业就必然带来需求减少遥 我们如果
多生产袁就会带来比较大的压力遥在疫
情期间袁 我们发挥了国有资本投资公
司作用袁在整个长江沿线袁从上海尧南
京尧马鞍山到鄂州尧武汉一直到重庆袁
整个长江沿线都有我们钢铁基地的布

局袁这样就带来一个互相的尧保产的支
持和网络的协同遥 比如新冠肺炎疫情
初期袁 很多企业因为物流不畅而出不
去袁但我们到了南京袁有南京的梅山钢
铁帮着卸货袁 到了上海有我们宝钢的
码头帮着卸货袁 保证了我们武钢在疫
情期间正常的尧稳定的对外物流袁从而
保证了生产袁 这也体现了我们一个大
规模企业的协同性袁 发挥企业的规模
优势遥

接受央视财经频道记者专访，陈德荣透露中国宝武“小目标”———

野亿吨钢铁航母冶谋定而动开新局

野十四五冶开局之年袁中央广播电视总台财经节目中心重磅推出叶开局之
年访央企曳袁对话中国石油尧中国移动尧中国工商银行尧中国宝武尧中信集团尧
国药集团尧中国铁建尧中国邮政尧中国银联九家企业掌门人袁畅谈中国经济热
点话题遥日前袁央视财经频道播出记者对中国宝武钢铁集团有限公司党委书
记尧董事长陈德荣的专访遥

推进低碳创新 引领绿色发展
未来氢冶金比碳冶金更有竞争力

钢铁行业要做到大而精

追求极致效率

陈德荣要要要

详见第 2版

姻记者 吴永中 李忠宝

滚滚黄河奔流而下袁
在青海省海南州内划了一

道马蹄型的美丽弧线袁被
誉为九曲黄河第二湾遥 同
德县巴沟乡班多村就位于

黄河东岸尧二湾的弧顶处遥
班多村是宗日文化

的发祥地之一袁远古文明
赋予其厚重的历史底蕴曰
作为同德县唯一一个野省
级乡村振兴示范点冶袁现
代气息流淌在村子的每

一个角落遥
一个阳光明媚的午

后袁 我们走进了古今文化
交融的班多村遥 秋日暖阳
的映照下袁 滔滔黄河水拍
两岸袁五彩经幡迎风招展袁
一幅野崭新冶藏族村庄的美
丽画卷在我们的眼前徐徐

展开遥 张 勇 摄

感受班多村的幸福生活袁
详见第2版要要要

姻路平院洁袁村子越来越养眼了
姻野厕所冶进户了袁幸福指数高了
姻乡村旅游火了袁收入增加了
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